



Padecen delito en promedio 28 menores al mes

Infancias, tres de cada 10 víctimas de trata en México

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

En México, cerca del 34% de las víctimas de trata de personas son niñas, niños y adolescentes; esto se traduce en un promedio de 28 menores que son explotados, en promedio, al mes.

En este contexto, nuestro país también se coloca como el tercero a nivel mundial en materia de trata de personas con fines de explotación sexual y mendicidad de menores, sólo después de Tailandia y Camboya, según indica la organización internacional A21.

Y es que, la trata de personas, como se le conoce al proceso en el se que secuestra a las personas, despojándolas de toda condición humana,

y las convierte en objetos, es un delito que va en aumento en nuestro país.

Cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) muestran que desde 2015 y hasta junio de 2023, a nivel nacional se contabilizan, al menos, 6,615 víctimas de trata, de las cuales, 2,240 son niñas, niños y adolescentes de entre 0 y 17 años (1,657 mujeres y 583 hombres).

En tanto, de acuerdo con los datos oficiales, en los primeros cuatro años de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (2019-2022), el total de las víctimas de este delito se han incrementado en un 37 por ciento.

Tan sólo entre 2021 y 2022, el total de casos aumentó en más de 24%, mientras que al hablar de los meno-

res de edad, en dicho periodo este ilícito se elevó en 15%.

Asimismo, en lo que va de 2023, los casos también van al alza. Para el cierre de junio pasado, se reportó un total de 117 víctimas de trata, lo que se traduce en un incremento de 51% con relación a un mes anterior.

Mientras que a lo largo del primer semestre del año ya se contabilizan 488 víctimas, de las cuales más de la mitad (56.3%) son menores de edad.

Cifras de Redim

De acuerdo a cifras de la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim), el promedio mensual de niñas, niños y adolescentes víctimas de trata de personas en México ha aumentado de 15 entre enero de 2015 y noviembre de 2018 a 28 entre diciembre de 2018 y junio de 2023.

“Como consecuencia, durante la administración de Andrés Manuel López Obrador (de diciembre de 2018 a junio de 2023) el número de personas de 0 a 17 años que han sido víctimas de trata de personas en el país se ha elevado a 1,519 casos (1,138 mujeres y 381 hombres)”, detalló la ONG.

Mujeres, más afectadas

En este contexto, la organización ad-

La trata de personas cometida contra menores afecta mayormente a las mujeres, que fueron víctimas en 74% de los casos reportados a nivel nacional de enero de 2015 a junio de 2023.

virtió que la trata de personas cometida contra los menores de edad, es un delito que afecta mayormente a las mujeres, que fueron víctimas en 74% de los casos reportados a nivel nacional de enero de 2015 a junio de 2023.

Adicionalmente, el 33.9% de las víctimas de trata de personas en México durante el mismo periodo eran niñas, niños y adolescentes, un porcentaje que es inclusive mayor al reportado en 2020, que fue de 30.4%.

Por otra parte, las entidades en las que se han registrado más víctimas de trata de personas de entre 0 y 17 años, de enero a junio de 2023, han sido Estado de México (50), Ciudad de México (49) y Quintana Roo (23).

En estas tres entidades se concentraba más de la mitad de los casos de trata de personas de niñas, niños y

adolescentes en el país ocurridos en el mismo periodo.

Según la ONU, en México existen once modalidades de explotación —incluyendo el trabajo forzado, el matrimonio forzado y la mendicidad forzada— que afectan siempre a personas en situación de vulnerabilidad, normalmente por causa de la discriminación, pobreza o discapacidad.

Mientras que la explotación sexual es una de las formas más comunes de trata de personas en México.



Durante la administración de Andrés Manuel López Obrador (de diciembre de 2018 a junio de 2023) el número de personas de 0 a 17 años que han sido víctimas de trata de personas en el país se ha elevado a 1,519 casos (1,138 mujeres y 381 hombres)”. Redim

Redim

Explotación no cesa

El número de menores que han sido víctimas de trata de personas se mantuvo al alza entre 2015 y 2022, mientras que para este 2023, la cifra se ubicó en niveles del 2015. Los casos en general, incluyendo a mayores de edad presentaron una tendencia en aumento entre el 2016 y 2022.

Victimas de trata de personas



*Cifras de enero a junio

FUENTE: SECRETARIADO EJECUTIVO

GRÁFICO EE